
 
 
 

 

Graz, 17. März 2016 

 

ANTRAG 
 

an den Gemeinderat 
eingebracht von Frau Gemeinderätin Mag. Susanne Bauer  

in der Sitzung des Gemeinderates  
vom 17. März 2016 

 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren! 
 
 
Die Verwendung von Mehrweggebinden hat klar ökologische Vorteile. Wesentlich für die Annahme 
durch die VerbraucherInnen ist auch, dass Mehrweggebinden angeboten werden. 
 
Was den Handel anbelangt, so gibt es eine Sozialpartnervereinbarung, um die Mehrwegquoten zu 
stabilisieren bzw. wieder anzuheben. Ganz vorsichtig positiv interpretiert, dürfte Mehrweg wieder 
salonfähig werden. Jüngste Produktinnovationen von Produzenten lassen Hoffnung aufkommen. 
 
Was allerdings die Stadt und ihre Handlungsfelder anbelangt, so ist auch hier Potenzial in Richtung 
Mehrweg gegeben: 
 
Beispielsweise könnte die Veranstaltungsrichtlinie überprüft werden, ob die empfehlende 
Formulierung in Absatz 7 „Mehrweggeschirr und -besteck ist der Vorrang einzuräumen", in Richtung 
stärkerer Verpflichtung gehen könnte oder ob entsprechende Informationen / Servicetipps den 
Veranstaltern zugunsten von Mehrweg gegeben werden könnte. 
 
Auch die stadteigenen Einrichtungen - von den Bädern, der Eishalle, der Messe, den Automaten in 
den Mitarbeiterbereichen, etc. - sollten in Richtung Mehrweg sensibilisiert werden.  
 
In diesem Sinne stelle ich daher namens des sozialdemokratischen Gemeinderatsklubs folgenden  
 

Antrag: 
 
Es wird vorgeschlagen, zuerst eine Erhebung über den Status Quo durchzuführen und 
Verbesserungsvorschläge auszuarbeiten und dem Gemeinderat einen Bericht vorzulegen. 
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